

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Sábado 24 de Julio de 1937

Núm. 317

PALABRAS DEL GENERALISIMO:

«Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda en un estilo nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española.»

«El Requeté junta a su ímpetu guerrero el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad.»

Resonante victoria de nuestras fuerzas en el sector del Guadarrama

Se ocupó una línea de trincheras enemigas

Se recogió gran cantidad de cadáveres y material bélico

En Albarracín se recogen 1.500 cabezas de ganado

La aviación enemiga ha bombardeado vilmente la población civil de Cáceres

Nada puede detener nuestro fuerte avance

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

La labor de limpieza continuó esta mañana por parte nuestra y siempre en favorables y ventajosas condiciones, porque el enemigo se ve obligado a abandonar los atrincheramientos en los que pretendía fortificarse y que a viva fuerza tiene que ir cediendo, a pesar de la ayuda de unidades extranjeras, porque parece comprobado que en esta ofensiva contaba con una bandera del tercio francés que también ha tenido ocasión de conocer la indomable voluntad de nuestros legionarios que lo mismo se miden y derrotan a los secretarios que acudieron de Rusia que las mercaderías de los negros senegaleses de los que también he visto algunos cadáveres.

Las reacciones artilleras en los sectores de Bunete y Bohadilla con cuyo fuego el enemigo pretendía aplacar el sistemático y continuo avance de nuestras columnas que violentamente arrebatában las trincheras inmedatas a los objetivos que el mando dispuso que se alcanzaran—lomas dominantes para desfilajes posteriores—, no consigueron ni mucho menos aquella inmovilidad, y nuestros muchachos, en valiente desafío a las ba-

yonetas y metralla roja, adelantaron ayer tarde y hoy todas sus posiciones venciendo a un enemigo mil veces peor que el que componen los batallones rojos: el calor sofocante, ferriúe, sin una brizna de viento, capaz de anonadar al más enérgico y decidido.

Nuestra Aviación, la que está actuando de terrible mazo. En menos de un día arrojó más de 100.000 kilos de metralla sobre las trincheras rojas. Una de éstas, cuando la tomaron al asalto las unidades de Bujón, pudieron hacerlo sin encontrar ninguna resistencia. Los 60 hombres que defendían aquel trecho de terreno no pudieron hacerlo porque una bomba de nuestra Aviación dió fin de todos ellos.

El batallón de El Campesino ha sido, con el de Lister, una de las unidades que han sido deshechas. El Campesino había escogido a sus hombres y se enorgullecía de que constituían uno de los núcleos de choque de los que en cualquier acción decisiva no se podía prescindir. Estas fuerzas han tenido que retirarse del frente y los supervivientes tuvieron que ser en cuadrados fuera de la disciplina de aquí, por el escaso número que quedó.

Una idea del desastre que han debido sufrir, la ofrece el hecho de que la aviación roja haya lanzado unas octavillas en las que, como siempre, invita a nuestras fuerzas a que se rindan o se pasen a nuestras filas, y las octavillas terminan con vivas a España católica viva siempre España, haciendo notar antes que en Madrid y en la zona roja ya no se asesina a nadie y se ha vuelto otra vez a la normalidad. Que los revolucionarios rubriquen sus proclamas con el viva a España católica, demuestra cómo desesperan en su situación.

El Ayuntamiento de Oviedo ha concedido la Medalla de la Ciudad a don Federico García Sanchiz por la charla que dedicó a la capital asturiana. En la foto aparece el genial charlista en las calles de Toledo en los primeros días de la liberación. También nosotros entonces oímos las gatanuras de su oratoria hablandonos de la epopeya del Alcázar



Brillante ataque nacional por el Guadarrama

(De nuestro cronista de guerra Cid LENO).—Que los marxistas han acumulado en los sectores de Bunete la casi totalidad de sus efectivos, es algo que está fuera de toda controversia. La línea roja que rodea a Madrid por el sur se ha adelantado para enviar el pelotón de sus sobradas fuerzas, a los sectores del Oeste. Hoy he recorrido, todo lo cerca que me ha sido posible de la vanguardia, el amplio arco que se extiende desde Ciempozuelos a Navalcarnero.

En el primer punto me han confirmado el descalabro rojo en el ataque iniciado ayer a la Cuesta de la Reina.

En el centro del arco, tranquilidad absoluta. Se comprende fácilmente que el enemigo ha retirado de estos puntos gran cantidad de hombres y buen número de piezas de artillería.

En mi andanza por estas carreteras de la retaguardia próxima, he tropezado con tres tanques rusos de los arrebatados últimamente a los rojos, que marchaban, ya perfectamente reparados, a los frentes de lucha. Aun sabiendo que se trataba de carros amigos, sentí un escape-

lofrito al ver avanzar en línea a los tres monstruos de acero, que parecían mirar con guiño de mal humor, a nuestro pequeño «ba lilla». Mas adelante encontré otro tanque con el cañón en perfecto estado, pero al que, a causa del fuego que en el prodigioso nuestros muchachos al to marle, era imposible poner en movimiento.

Durante la mañana, no tuve mos noticia de ningún movimiento de nuestras tropas por los lugares en que el empeño marxista decidió llevar la lucha por nosotros deseada.

Hacia mediodía, las columnas que operan en los terrenos quebrado de las orillas del Guadarrama, se pusieron en movimiento. Precedió a la infantería un nutrido fuego de cañón que abrió amplias brechas en las trincheras enemigas. Cesado el fuego artillero, nuestras fuerzas se lanzaron al asalto, desalojando al enemigo de sus fortificaciones a fuerza de coraje y valor.

Los marxistas, dotados de amplio material y respaldados por sus baterías, opusieron una tenaz resistencia, pero las bayonetas nacionales pusieron fin a la vida de los defensores y con ella a la infructuosa obra defensiva de los rojos.

Una línea completa de trincheras enemigas, ha quedado en nuestro poder, poniendo así en grave aprieto a las fuerzas marxistas que operan por estos terrenos, las cuales se encuentran con uno de sus flancos descubiertos y a merced de nuestras máquinas automáticas. La operación realizada, de un magnífico perfil táctico, ha dado al traste con los deseos de los mandos rojos que ansiaban es-

tas posiciones como uno de los ejes de resistencia.

Así lo han confirmado algunos de los milicianos rojos de los muchos que la resaca de la victoria ha traído a nuestras líneas. Por cierto que en Navalcarnero me he enterado de que el comisario político de la brigada 113, evadido recientemente de Madrid habló por Radio A. Z. y Radio R. que dirigíendose a sus antiguos camaradas y haciéndoles saber la normalidad de nuestra zona.

El material recogido es abundantísimo, ya que los escasos marxistas que lograron salir con vida de la trinchera ocupada, tuvieron que hacerlo arrojando el fusil para acelerar la huida. También han quedado abandonados varios centenares de muertos, que, nuestros soldados enterraron aceleradamente para evitar su putrefacción, ya que el calor, en estos «pelados» de Castilla, es realmente sofocante.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Sin novedad.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín, nuestras fuerzas llevaron a cabo un reconocimiento, regresando del campo rojo con más de 1.500 cabezas de ganado.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—En el sector de Bunete, han obtenido nuestras tropas una brillante victoria en las orillas del río Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando totalmente una línea de trincheras, en las que se han cogido numerosos muertos. El enemigo dejó en ellas abundante material, que todavía no ha podido clasificarse porque a la hora de cerrar este parte continúa la operación para vencer la resistencia enemiga que aún queda. Son muy numerosos los milicianos enemigos que se pasan a nuestras filas por este sector.

EJERCITO DEL SUR.—En Algunos sectores, tiroteos y cañoneos, habiéndose llevado a cabo importantes reconocimientos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia, sin finalidad militar, ha bombardeado hoy la capital de Cáceres, causando muertos y heridos en la población civil, en su mayoría mujeres y niños.

Este criminal proceder nos obliga a llevar a cabo las naturales represalias, que ya hemos tenido que ejercer en otras ocasiones iguales.

Salamanca, 23 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Onésimo Redondo

Hoy hace un año de la muerte de Onésimo Redondo.

Uno de los luchadores que soñaba con la España grande y nueva.

En esta fecha de aniversario aprendamos del ejemplo de este mártir como de tantos otros que dieron su vida por España, por su grandeza y su triunfo defiinitivo y elevemos a Dios una oración por su alma.

¡España por Santiago!

No olvides, español de la retaguardia, que

EL DIA 25

es el día del

Homenaje de la retaguardia al frente

Tu amor y tu recuerdo para el soldado herido

¡Viva España!
¡Viva el Generalísimo Franco!